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第９回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

                               

 

１ 日時    令和４年６月28日(火) 14時から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 201・202会議室 

 

３ 出席委員  教 育 長   靏本 修一 

        教育長職務代理   谷口 一之 

        委   員   塚田 京子 

        委   員   齊藤 里沙 

      委   員   山本  修  

 

４ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野  豊 

        こども課    課 長 嶋田  猛  課長補佐 室橋 淳次 

                係 長 関澤  仁  

        こども教育課  課 長 小野  聡  参 事 古川 勝哉 

                課長補佐 川原 隆行  係 長 植木 靖英 

        生涯学習課   課 長 穂苅  真  課長補佐 伊藤 伸一 

        文化振興課   課 長 山本喜八郎  課長補佐 榊  正喜 

        博物館     館 長 竹之内 耕 

        書記      こども課主査 上原 奈穂 

                                     

５ 報  告   

報告第 19号 各課・機関所管事項について 

 

６ 付議案件 

議案第 39号 専決処分の報告について 

令和４年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第３号）に関する

意見の申出について 

 

７ 会議録署名委員の指名  ２番 塚田委員 

 

８ 傍聴者         ２人 

 

教育長 

 

 

令和４年第９回教育委員会定例会を開会する。 

報告第 19 号各課機関所管事項について、事務局の説明を求める。 
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教育長 

山本委員 

 

 

 

 

 

 

こども教育課係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

３点聞きたい。１点目はジオパーク基底計画策定委員会につい

て、委員構成、どのような計画をいつ頃までに策定予定としている

か。 

２点目は、いじめ防止基本方針を県の改定に関連し、見直しする

とのことだったが、その進捗状況はどうか。 

３点目は、６月はいじめ見逃しゼロ強調月間だが、各校でどのよ

うな取組がされるか。 

策定委員は、小中学校の理科教員が各２人、フォッサマグナミュ

ージアム学芸員２人、大学院生１人と事務局で構成している。 

ジオパーク学習は、各学校でジオエリアを中心に実施している

が、フォッサマグナや糸静構造線、国石ヒスイの生成過程などの取

扱は各学校に任せられている。この委員会では、これらの内容のプ

ランを作成し、小中学校だけではなく、公民館、ミュージアムなど

に示し、いずれは生涯学習に生かしてもらいたいと考えている。小

中学校の授業プランとしては、理科や総合学習の年間活動計画の中

に、重要内容や必修とするもの、発展的に扱う内容などを示す。こ

の３回目で策定委員会を終了し、今後７月の校長会に配布する。そ

れから各学校に冊子を配布し、２学期から活用したい。毎年、実践

を積み重ね、編集していきたい。 

２点目の進捗状況は、現在原案を作成し、課内で確認検討してい

る。今年度内に周知し、来年度の各校の「学校いじめ防止基本方針」

に盛り込めるよう進めている。 

３点目の、６月の各校の取組は人権教育、同和教育の授業実施や、

いじめを題材とした道徳の授業を行い、保護者からも参観してもら

う活動をしている。また、小中学校合同で、児童会、生徒会が中心

となって、いじめ防止をテーマに「いじめ見逃しゼロスクール集会」

を行っている学校もある。糸魚川中学校区では、糸魚川中学校に上

がる６年生が一堂に会して、仲間づくりの活動をしている。 

ジオパーク学習はふるさとへの愛着を持たせるために非常に重

要で、当市の教育で重きを置いている特色ある教育。引き続きお願

いしたい。 
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塚田委員 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

こども課長補佐 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

 

 

 

谷口委員 

 

こども教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

齋藤委員 

 

生涯学習課長補佐 

 

 

山本委員 

生涯学習課長補佐 

 

塚田委員 

２点目のいじめ防止基本方針は、慎重にいいものを作ってもらい

たい。周知も大事となる。３点目については、承知した。 

不登校傾向の児童はいじめが原因ではなく、体調不良や生活リズ

ムの乱れが原因だと聞いたが、今もその状況は変わらないか。夏休

み明けにその数字が多くなると心配されるが、対策はあるか。 

また、子どもにかかるアンケート調査回答の回収方法はどのよう

に考えているか。 

５月現在の不登校児童生徒で、いじめが理由という事例はない。

友人関係、学業、家庭内の不和、生活習慣の乱れなど様々な要因が

複合的にある。 

子ども・子育て支援事業計画アンケートは、過去にも実施してい

るが全部紙媒体で、園や学校を経由して提出いただいた。そういっ

たところに所属していない方は郵送で提出をお願いしたが、園や学

校を経由すると回収率が高く 80％を超える。ただ、今回は紙での回

答だけではなく、ネット環境での回答方法も試みたい。 

夏休みに向けて、７月の校長会で資料を提示しながら対応してい

くが、夏休みに心配される生活リズムの乱れや家庭での不安は増え

る恐れがある。生活を整えながら、夏休みを規則正しく送る、各校

にそういった指導は進めている。 

アンケートはこども課と同様、Google フォームを利用した回収が

できないか検討している。 

教員採用選考で応募者が減っているとの報道があったが、県人事

管理懇談会でどのような内容が話し合われたか。 

人材不足により人事異動時に欠員を生まないよう全県を通じて

配慮していただいているが、特に当市は教員確保困難地域であり、

他地域に比べて配慮していただいている。ただ、心の病での休職、

産休等の職員が出たときに代替の先生が見つからず、対応に苦慮し

ている。そういったことを一緒に考えていただけるようにお願いし

ている。 

そのほか事務職員の世代交代が課題になっていることなどが話

し合われた。 

図書館窓口業務等委託事業のプレゼン審査会で期待される点と、

少し精査してもらいたい点があれば教えてもらいたい。 

２事業所から提案いただいた。楽しそうな事業を提案いただき、

期待をしている。２事業所とも最低条件はクリアしていて心配な点

はなかった。 

スポーツ・インデグリティ研修会の対象は誰か。 

対象は決めていない、基本的にスポーツ協会を中心にその傘下団

体に案内し、スポーツ指導者を中心に勉強してもらいたい。 

ＰＴＡ指導者研修会の対象者と内容を教えてもらいたい。 
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こども教育課参事 

 

 

塚田委員 

こども教育課参事 

山本委員 

 

塚田委員 

 

教育長 

 

こども課長補佐 

 

 

塚田委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

 

 

こども課長 

教育長 

谷口委員 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

 保護者、教職員が参加した。上越教育事務所が主管し、当市もサ

テライト会場となり、自宅と市役所での受講に分かれ、学校と保護

者の連携についての講演を聞いた。 

 糸魚川市が主催でやることもあるのか。 

明日行う教育懇談会が当市主催の学校とＰＴＡの地域連携事業。 

 市ＰＴＡ連絡協議会主催でＰＴＡを対象とした研修会を行って

いる。 

保護者が参加する研修会で、アンガーマネジメントやジェンダ

ー、ＬＧＢＴの問題も取り上げてもらいたい。 

保護者を対象とした研修会はこども課で取り組んでいるが、どの

ようなものがあるか。 

親子健康係では保護者向けに早寝早起きの講座を開催、園や学校

からの要望に応じて保健師が出向く講座も保護者に参加してもら

っている。 

私が申し上げた内容もぜひ取り上げていただきたい。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

質疑なしと認め、付議案件に入る。 

 

議案第 39 号、専決処分の報告、令和４年度糸魚川市一般会計教

育費等補正予算（第３号）に関する意見の申出について、事務局か

ら説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

ひとりあたり、どれくらいの補助になるのか。 

小学校、中学校で１食あたりの設定単価があり、小学校の設定単

価は 280 円で、今年の４月、５月分と昨年度を比べると約 5.4％上

昇している。そのため、小学生は１食あたり 15 円を値上げ相当分

と見込み、中学生は設定単価 340 円で 5.4％の上昇で 18 円を値上げ

相当分と見込んだ。生鮮野菜は変動するものだが、これまで以上に

変動が大きい。食用油もかなり上がっている。今後の動向を注視し

ていく。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

ご質疑なしと認め、採決に入る。 

議案第 39 号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 
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教育次長 

 

 

 

 

こども教育課長 

教育長 

山本委員 

こども教育課長 

 

 

齋藤委員 

こども教育課長 

齋藤委員 

 

こども教育課長補佐 

 

教育長 

こども教育課長補佐 

 

教育次長 

山本委員 

こども教育課長 

教育長 

 

 

次回教育委員会定例会開催 

令和４年７月26日(火) 14時から 

 

その他 

中学校部活動指導員配置事業について 

（資料に基づき説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

運動部だけではなく、文化部も対象となるか。 

国からは運動部を中心に方針が出されているが、文化部について

は７月に新しい方針が出されると聞いている。部活動の休日移行は

吹奏楽部も学校の希望に入っていて、吹奏楽部のみお願いした。 

吹奏楽部は兼務とあるが、同じ方が２つの学校を指導するのか。 

人材がおらず、今回両校を担当していただく。 

その場合は学校ごとに 210 時間見られるのか、２つの学校を合わ

せて 210 時間となるのか。 

通常は学校ごとに 210時間だが、今回はひとりなので合わせて 210

時間となる。 

ひとりの上限が 210 時間ということか。 

通常は学校単位なので学校ごとに 210 時間設けているが、今回は

兼務なので合わせて 210 時間となる。 

再度確認して報告する。 

部活内でいじめ事案が起こったときの対応を入れてほしい。 

県のものを参考に作成したが、再度確認し、改善したい。 

これで、令和４年第９回教育委員会定例会を閉会する。 

 

15:09  終了 

 


